

Buscan crear agencia de innovación (Reforma 28/11/12)

Buscan crear agencia de innovación (Reforma 28/11/12) Entre los países miembros de la OCDE, México es el que menor cantidad destina a investigación y desarrollo Por Ulises Díaz Cd. de México México (28 noviembre 2012).- México requiere de un órgano rector que supervise las políticas y gasto público en materia de investigación y desarrollo por lo que crear una Agencia de Innovación podría servir para aprovechar el potencial económico y productivo que tiene el País, coincidieron expertos. A nivel internacional, la experiencia muestra que el desarrollo de innovación no sólo está enfocado en la mejora e incremento del gasto, donde el País también tiene rezago, sino en el diseño de mejores programas más enfocados a obtener resultados y que sean redituables tanto para la iniciativa privada como para el Gobierno, documenta la OCDE. "Hay que integrar lo que ya tenemos en México, en centros como Nafin y el Conacyt, pero que está desintegrado y desarticulado, la propuesta de cómo integrar todos los temas de innovación y tecnología que se hará a la nueva administración gira en torno a crear una agencia mexicana de innovación que integre lo anterior", explicó Leonardo Ríos, director de Innovación del Conacyt. "Se requiere un golpe de timón, un cambio importante para que el País realmente sea tan innovador como se requiere y si bien ya se ha mencionado la creación de centros para el impulso de los emprendedores también es necesario desarrollar estrategias para los emprendedores tecnológicos", indicó este experto. Entre los países miembros de la OCDE, el País es el que menor cantidad destina a investigación y desarrollo, aún cuando los temas de innovación estén creciendo en México y cada vez se note más la necesidad de atender este tema, precisó este experto. Contar con un esquema de planeación centralizado para el desarrollo de políticas para investigación genera una mejor orientación de las necesidades que se tienen en términos de crecimiento científico, que ha sido la estrategia de crecimiento de otras economías, como Corea del Sur, explicó Gabriela Dutrénit, coordinadora del Foro Científico y Social. "Cuando es innovación la incertidumbre es grande así que se requiere asumir riesgos para lograr resultados, las universidades y los centros de desarrollo tienen que entrar en esta dinámica y orientarse a resolver problemas, tanto los que presenta el sector empresarial como a nivel social, pero al Gobierno le toca diseñar las políticas de ciencia, tecnología e innovación y diseñar el presupuesto para otorgar recursos", señaló esta académica.